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Betreff/Datum: Sitzung am 16.02.2022 

Teilnehmer: Pfr. Markus Günther, Kpl. André Lemmer, Diakon Andreas Müller, Pater 
Susai, 
Nicole Dein, Edeltraud Gerhold, Anja Görlich, Nadja Grüll, Melissa Kreß, 
Uwe Meyer, Beate Müller, Bernhard Mütze, Inge Sauer, Susanne Scheit-
za, Karlheinz Stadler, Elisabeth Wüstenberg, Angelika Ziermann, Matthias 
Scheitza (VR) 

Entschuldigt: Gem.ref. Doris Pausch, Gem.ref. Rita Kunzmann, Gem.ref. 
Magdalena Kowalski, Oliver Albert, Daniel Schneider 

Gäste: Erich Reitz (VR), Nico Lemmer (Messdienerpastoral) 

Verteiler: Pfarreirat St. Raphael 

Protokollant: Angelika Ziermann Protokoll vom: 16.02.2022 

Beginn:  19:35 Uhr Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 

Ort: Zoom-Treffen   



 
TOP 1  Begrüßung und geistlicher Impuls 
Uwe Meyer begrüßt alle Teilnehmenden. 
Pfr. Günther spricht zu Beginn das Gebet aus dem GL 22,1. 
 
TOP 2  Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde genehmigt. 
 
Das letzte Protokoll wurde am 3.12. versandt und um Rückmeldung bis 10.12. gebeten. Die 
finale Version wurde dann am 16.12. versandt. Damit galt dies als genehmigt. Künftig soll 
dies auch weiter so gehandhabt werden. 
 
TOP 3  Akzente in der Fasten- und Osterzeit inkl. Feier der großen Heiligen Tage 
Beginnend ab dem Aschermittwoch bieten Pfr. Günther und Kpl. Lemmer eine Heilfastenwo-
che mit geistlichen Impulsen an. 
 
Pfr. Günther stellt den Entwurf des Zelebrantenplans für April vor. Er umfasst die Kar- und 
Ostertage. Auf Rückfrage wird die angesetzte Uhrzeit der Osternacht in Höchst erläutert. Die 
Osternacht in Höchst findet zur Primetime statt und muss eine Stunde vor den Wortgottes-
diensten starten. Zwei Vespern und zwei Bußgottesdienste sind im April geplant. 
 
Pfr. Günther informiert, dass Pater Susai zu Ende Februar die Pfarrei verlässt und nach 
Sontra geht. Ab 1. März kommt Kpl. Bien aus Sontra für ein halbes Jahr zu uns. 
 
Am 14.03., 31.03. und 08.04. werden Gesprächsangebote vom Bischof zum Fastenhirten-
brief kommen. 
 
TOP 4  Kommunikation und Vernetzung 

  AKs Kirchortebene (Ansprechpartner): Veröffentlichung 
(Einholung Datenschutzerklärung) 

Uwe Meyer zeigt und erläutert ein Schaubild über die Strukturen in der Pfarrei. Dadurch sol-
len Kommunikationswege veranschaulicht werden. 
 
Ein neu zusammenzusetzender AK Struktur wird weiter an der Struktur der Pfarrei arbeiten. 
 
Dringende Empfehlung seitens des PR: bei den Kirchenteam-Sitzungen sollte immer auch 
ein Vertreter des VR und des PR mit anwesend sein. 
 
Ein weiteres Schaubild zeigt am Beispiel von St. Peter die Arbeitskreise in den einzelnen 
Kirchorten. Alle Kirchenteams erhalten den Auftrag für ihren Ort ein analoges Schaubild bis 
zur nächsten PR-Sitzung zu erstellen und dem PR-Vorstand zu schicken. Diese Schaubilder 
könnten auch auf der Webseite veröffentlicht werden. 
 
Susanne Scheitza stellt einen Entwurf einer Datenschutzerklärung vor, die sie für unsere 
Pfarrei entwickelt hat. Diese soll in der nächsten Sitzung weiter beraten werden. 
 
  Gemeinsame Sitzung PR und VR: Vorbereitung / pastorale Themen des PR 
Die gemeinsame Sitzung von PR und VR ist für den 02.04.2022 geplant. Um die Vorberei-
tung dieser Sitzung kümmern sich primär Pfr. Günther und Regina Saase. 
 
Matthias Scheitza stellt das Thema „Beteiligung der Pfarrei an der Gelnhäuser Tafel und an 
den Hospiz-Trägern“ vor. Es stellt sich die Frage, ob alte und inzwischen aufgelösten För-
dermitgliedschaften zur Gelnhäuser Tafel und der Hospize von der neuen Pfarrei wieder auf-
genommen werden sollen. 
 



Pfr. Günther schlägt vor, zukünftig durch eine gut beworbene Kollekte die beiden Projekte zu 
unterstützen. 
 
Der PR spricht sich dafür aus, dass die Pfarrei die Projekte weiter unterstützt, die Gemeinde 
zusätzlich durch Kollekten mit beteiligt werden soll. Der VR soll über die Höhe des Beitrages 
entscheiden. 
 
Umfrage / Abstimmungen: 
Der PR bittet alle Kirchenteam eine Übersicht aller AKs mit den entsprechenden Ansprech-
partnern zu erstellen analog der Vorlage der Kirchorte HÖ und GN. 
Ja 100 % 
Nein     0 % 
Enthaltung     0 % 
 
Der PR befürwortet die Beteiligung der Pfarrei an der Gelnhäuser Tafel 
Ja 83 % 
Nein   0 % 
Enthaltung 17 % 
 
 
TOP 5  Künftige Arbeitskreise und Themen auf Pfarreiebene 
  Einladung zur Bildung und Mitarbeit von AKs Caritas, Liturgie, 

Öffentlichkeitsarbeit 

 
Es wird die Frage gestellt, ob diese AKs gegründet werden sollen und wer sich darin enga-
gieren will. 
 
AK Caritas 
AK Liturgie 
AK Öffentlichkeitsarbeit 
 
Dazu gab es kein eindeutiges Meinungsbild.  
 
Die Übersicht der bestehenden AKs auf Kirchortebene kann Basis sein, um zu schauen, ob 
auf dieser Ebene ggfs. schon AKs zu den o.g. Bereichen bestehen. 
 
  Bildung eines Technikteams (Kaplan Lemmer) 
Kpl. Lemmer hat mit Markus Dörr (JO MH) gesprochen, welche Technik vorhanden ist, was 
noch gebraucht wird, wer sich um die Technik und deren Pflege/Bedienung kümmern kann.  
Es soll ein AK Technik gebildet werden. Ein Vertreter aus dem PR sollte dabei sein. Es wird 
gebeten Mitarbeitende zu suchen. 
 
  Öffentlichkeitsarbeit – Themen: 
  Weihnachtskarten-Aktion / Osterpfarrbrief (Mitarbeit)? 
Die Rückmeldungen aus dem Redaktionsteam Weihnachtskarten-Aktion hängen diesem 
Protokoll an.  
 
Es findet sich derzeit kein Team, das sich bereit erklärt einen Osterpfarrbrief zu erstellen. 
Der VR wird gebeten darüber zu beraten, ob die Arbeit an bezahlte Kräfte gegeben werden 
kann. Es gab allerdings kein eindeutiges Votum, ob generell ein regelmäßiger Pfarrbrief er-
scheinen soll. Eine Evaluation wird zukünftig als sinnvoll erachtet. 
 
  Homepage / Soziale Medien (Konzept für Pflege, Inhalte, Bildung Team) 
Das neue Team für die Homepage sollte mindestens einen Vertreter aus jedem Kirchenteam 
enthalten. Nico Lemmer und Uwe Meyer sind sehr an dem Thema interessiert. 
In dem Team Soziale Medien (Instagram, Facebook) möchte Melissa Kreß aktiv mitarbeiten. 
Die Kirchenteams werden gebeten, das Interesse zur Mitarbeit an diesen Themen zu prüfen. 



 
 
  Pressearbeit (Koordination – Pfarrei- und Kirchortebene, Redaktion) 
Für das Thema Pressearbeit bietet Angelika Ziermann sich an die Koordinationsstelle zu 
sein. Zukünftig sollen alle Presseartikel in „CC“ an das Pfarrbüro gesendet werden. 
 
  „Denkfabrik Liturgie“: kurzer Status 
Zu diesem Thema gibt es noch keine neuen Informationen. Im Herbst wird das Thema von 
Pfr. Günther neu angepackt. 
 
Generelles Fazit zum Thema Bildung von Ak´s: 
Der PR-Vorstand wird zeitnah das Thema mit den PR-Mitgliedern aufnehmen. 
 
 
TOP 6  Themen und kurze Infos aus den Kirchenteams 

Das Kirchenteam GN bittet darum eine eigene Email-Adresse zu bekommen. Grund hierfür 
ist u.a. ein rotierendes Vorstandsteam. Die Bitte ist an den VR herangetragen worden. 
Das Kirchenteam MH hat das gleiche Anliegen. Generell sollte angedacht werden, dass alle 
Kirchenteams eine Email-Adresse bekommen. 
 
 
TOP 7  Bericht aus der Dienstgemeinschaft 
Pfr. Günther listet die Themen auf, über die am heutigen Tag in der Dienstgemeinschaft ge-
sprochen wurde: 

 Das Einkehrwochenende der Kirchenteams findet vom 11.-13.03.2022 statt. 

 Anschaffung Technik 

 Abschied Pater Susai 

 Angebote Fastenzeit 

 In der Dekanatkonferenz sind neue Entwürfe über die Pfarreigebiete besprochen worden 
– noch ist nichts spruchreif. 

 Die Firmvorbereitung startet – die Infoabende finden statt, in Präsent bzw. per Zoom – 
die Elternabende finden nächste Woche mit allen Infos zu den Angeboten statt – die 
Firmungen sind im November diesen Jahres. 

 Am 27.02. findet eine Firmung von vier Erwachsenen in St. Peter statt. 

 Ein Alphakurs für die Eltern der diesjährigen Firmbewerber wird im Mai in Kooperation 
mit dem Freigericht stattfinden. 

 
 
TOP 8  Informationen aus dem Verwaltungsrat 
 
Matthias Scheitza gibt ein Kurzprotokoll aus der letzten VR Sitzung an den PR.  
 
 
TOP 9  Verschiedenes u.a. 
  „Osterhasen“ der Messdiener (Messdienerpastoral, Nico Lemmer) 

„Osterhasen“ für die Messdiener 
In HÖ gab es die Tradition, dass für die Messdiener ein sogenannter „Osterhase“ einge-
sammelt wurde. Das waren Geld und Süßigkeiten, die den diensttuenden Messdienern als 
Dankeschön, anteilig an der Häufigkeit ihres Dienstes, gegeben wurde. 
 
Diese Tradition soll auf alle Kirchorte der Pfarrei erweitert werden. Es soll zu diesem Zweck 
eine Sonderkollekte an allen Kirchorten durchgeführt werden. Das gesammelte Geld soll 
zum Teil direkt an die Messdiener gegeben werden und zum Teil in der Messdienerkasse 
verbleiben, um Aktionen mit zu finanzieren. Der PR stimmt diesem Vorhaben zu. 
 
 



 
Nutzung des Bonibusses 
Gottesdienstfahrten können durchgeführt werden, wenn der Bus nicht anders gebraucht 
wird. Wichtig ist auch der Umfang der Nutzung für Gottesdienstfahrten. Generell sollte eine 
Absprache möglich sein. 
 
TOP 10 Abschluss der Sitzung mit geistlichem Impuls 

Pfr. Günther beschließt die Sitzung mit einem kurzen Gebet. 
 
Ende der Sitzung um 22.00 Uhr 
 
 
für das Protokoll 
Angelika Ziermann 


